

Prix de l'Abonnement - Edition Quotidienne			
1 An	6 Mois	3 Mois	1 Mois
POUR LES ETATS-UNIS.....	\$ 9.00	\$4.50	\$2.25
POUR L'ETRANGER.....	12.15	6.10	3.05

Les abonnements se soldent invariablement d'avance

Prix de l'Abonnement - Edition Hebdomadaire			
1 An	6 Mois	3 Mois	1 Mois
POUR LES ETATS-UNIS.....	\$3.00	\$1.50	\$1.00
POUR L'ETRANGER.....	4.00	2.05	1.35

Les abonnements datent d. 1er et du 15 de chaque mois



LE NUMERO

CINQ SOUS

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES ARTS

1er Septembre 1827

NOUVELLE-ORLEANS, JEUDI MATIN, 15 JANVIER 1914

87ème Année

FRANCE

Un écho de la guerre des Balkans

Paris, 14 janvier. — Une double tragédie, dont il faut chercher les origines dans les intrigues politiques de la Turquie, a eu pour théâtre la résidence du général Mehmed Chérif Pasha, un des chefs du parti radical turc.

Un inconnu, d'origine turque, s'est présenté à la demeure du politicien ottoman. Le valet du général n'ayant pas voulu le recevoir, l'inconnu a tiré sur le serviteur et l'a tué net. Au bruit causé par le coup de revolver, le beau-frère du général, Salil Bey, est accouru et a tué l'assassin. Cette tragédie a causé beaucoup d'émotion dans les milieux ottomans.

La France est de nouveau éprouvée par le froid.

Paris, 14 janvier. — Après quelques jours pendant lesquels la température était assez douce, la France est de nouveau très éprouvée par le froid, principalement dans le sud. Des télégrammes de Marseille et de Nîmes annoncent que la neige est tombée en abondance et recouvre le sol à une hauteur de plusieurs pouces. C'est la première fois depuis un nombre d'années que l'hiver est aussi rigoureux. Dans plusieurs localités le thermomètre est descendu aussi bas que 23 degrés Fahrenheit au dessous de zéro. Les communications par chemin de fer, en Espagne et en Italie, sont devenues très difficiles.

Toujours la lutte pour les capitaux Français

Du "Pest Hirin": "Le comte Karolyi a parfaitement raison de favoriser par tous les moyens un rapprochement franco-austro-hongrois. L'Autriche n'a besoin de l'allié germanique que contre ses propres peuples. L'allié fort n'est pas utile à ces peuples, mais il leur suscite l'atrocisme des grands capitaux occidentaux et c'est tout. Mais, il faut espérer que la France ne nous confond pas, nous autres hongrois, avec la politique du Ballplatz, qu'elle entend les voix sympathiques de nos sommités politiques, (tels qu'Andrassy et Michel Karolyi). Ce serait là nous donner des forces dans notre lutte en faveur d'un rapprochement politique avec la France."

A propos du Mexique

Opinion du journal "Le Temps" au sujet de la situation au Mexique.

Paris, 14 janvier. — Le journal "Le Temps" publie un long article sur la situation mexicaine. Il dit que la suspension, par le président provisoire Huerta, du paiement des coupons de la dette du Mexique est le résultat de la politique des Etats-Unis, en refusant de reconnaître Huerta. Le résultat immédiat a été la ruine du crédit du Mexique auprès des nations européennes.

Ce journal continue en exprimant l'opinion que les Etats-Unis d'accord avec les grandes puissances européennes, parviendront à rétablir la paix dans ce pays.

L'Allemagne suggère une intervention européenne.

Berlin, 14 janvier. — Plusieurs banquiers allemands ont cablé au gouvernement mexicain pour demander des explications au sujet du refus de paiement des coupons de la dette. Ils n'ont reçu aucune réponse.

Les journaux sont d'avis que cette situation ne peut durer plus longtemps, et qu'une intervention européenne s'impose.

JAPON

L'éruption volcanique du Japon diminue d'intensité.

Tokio, 14 janvier. — Les rapports officiels reçus, cette après-midi, du sud du Japon, où ont eu lieu plusieurs tremblements de terre lesquels ont causé de nombreuses morts, ainsi que des dégâts incalculables, signalent que la violence de l'éruption du volcan de Sakura-Jima diminue d'intensité. On ne peut estimer encore quelle a été le nombre des victimes. L'île de Sakura, où l'éruption a fait le plus sentir sa violence, ne peut pas être visitée par suite de l'activité du volcan.

Le gouvernement a envoyé des navires de guerre et des troupes, qui sont prêtes à débarquer dès qu'il sera possible de le faire.

Kagoshima, la ville la plus importante dans le voisinage de Sakura, a beaucoup souffert des suites du tremblement de terre, mais on ne croit pas que le nombre des morts est élevé. On apprend par des dépêches reçues de cette ville que les casernes, la résidence du gouverneur et la plupart des temples ont été détruits. Les soldats couchent sous la tente, sur les places de la ville, le reste des habitants a pris refuge dans les temples des collines environnantes. Les troupes et la police sont chargées de maintenir l'ordre et de prévenir toute tentative de pillage.

Tous les Américains qui se trouvent dans les environs sont sains et saufs.

Lord Kitchener et l'Allemagne

Munich, 14 janvier. — Après avoir annoncé, il y a quelques jours, le prochain envoi de Lord Kitchener aux Indes en qualité de vice-roi, les journaux officiels allemands disent gravement que ce bruit ne reposait sur aucun fondement sérieux.

Le séjour récent de Lord Kitchener à Munich a été l'occasion de ce bruit, lancé intentionnellement. Il semble évident que Lord Kitchener gêne l'Allemagne en Egypte et que la Wilhelmstrasse aimerait le voir ailleurs, aux Indes, où il se trouverait aux prises avec de graves difficultés intérieures.

La presse allemande a fait son possible pour rendre assez difficile la situation de Lord Kitchener en Egypte, avec l'espoir qu'il s'usurait vite aux Indes.

UNE DERNIERE LETTRE DE JULES CLARETTE.

C'est notre confrère Boyer D'Aggen qui la reçut l'autre jour, lettre dans laquelle, le maître se rappelant ses origines limousines, a voulu s'associer par un éloge à la récente publication de la "Correspondance de Mme Lafarge, l'infortunée reine du Glandier."

En réponse à ses compliments, notre confrère écrivit à Jules Clarette pour lui rappeler que dans un de ses feuilletons dramatiques du soir, le 14 Juillet 1874, à propos des pestillons de Fougères de Gabriel, il avait signalé une pièce identique et inédite qu'avait écrite Mme Lafarge dans sa prison.

Gabriel, ajoute Clarette, possédait le manuscrit, il vint me le soumettre. Il y avait des situations profondément touchantes et vigoureuses dans cette œuvre inconnue de Mme Lafarge. L'empoisonnement du Glandier y était curieusement dramatisé. Qu'est devenue cette pièce depuis la mort de Gabriel. Où est-elle, qui la possède?

La réponse que la mort n'a pas permise à Jules Clarette, ses mémoires qu'on va lire ou son fils qui a recueilli les souvenirs de son père, nous la feront peut-être connaître.

BAL DE CHARITE.

On annonce que le grand bal annuel de bienfaisance donné par la Société "The Jefferson City Buzzards," aura lieu au "Odd Fellows Hall," le 17 janvier prochain, samedi, dans la soirée.

Les Tripolitains en Tunisie

Le mouvement social en Portugal

Tunis, 14 janvier. — La question de la nationalité et du statut des Tripolitains en Tunisie, fait l'objet de négociations entre les gouvernements français et italien.

En attendant le résultat de ces négociations, la situation administrative de ces indigènes est la même qu'avant l'annexion de la Libye, c'est-à-dire qu'ils sont soumis aux mêmes lois et règlements que les sujets héliciens.

Un accord est cependant intervenu entre les autorités françaises et italiennes pour faciliter le retour, en Libye des originaires de Tripolitaine qui se trouvent en Tunisie et notamment de ceux qui sont venus de Lybie avec des passeports délivrés par les autorités de la nouvelle colonie italienne.

Cet accord provisoire ne préjuge pas la nationalité ni le statut des individus auxquels il s'applique. Sa mise en vigueur immédiate a motivé l'envoi d'une circulaire présidentielle aux Contrôleurs de la Régence réglant les conditions de la délivrance des passeports.

Les réfugiés mexicains

Content 1,500 dollars par jour au gouvernement américain.

Dans les Balkans

Envoi de navires de guerre dans les eaux albanaises.

Brindisi, 14 janvier. — Le croiseur "Francesco Ferruccio" vient de recevoir des ordres de se rendre dans les eaux de Avlona pour rejoindre le croiseur "Iride" et un yacht armé en guerre. On craint des troubles sérieux.

AFRIQUE DU SUD

La loi martiale au Transvaal. — Tout le pays est placé entre les mains des troupes chargées de faire avorter les grèves.

Cape Town, 14 janvier. — La loi martiale a été proclamée dans toute l'étendue du territoire de l'Union de l'Afrique du Sud. Cette mesure rigoureuse a été prise en réponse à la déclaration faite par la Fédération des Travailleurs qui menace d'une grève générale de tous les corps de métier. Cette décision semble indiquer que le gouvernement est fermement opposé aux mouvements syndicalistes.

Ces grèves ont occasionné un arrêt complet dans les affaires de la colonie.

Le buste

Du professeur Taft destiné au Palais de la Paix.

New York, 14 janvier. — Depuis plusieurs jours le professeur William H. Taft, de l'Université de Yale, a posé chez M. C. S. Pietro, de New York, qui vient de faire le buste de l'ancien président de la République des Etats-Unis. Ce buste est destiné au Palais de la Paix, à La Haye. L'idée d'envoyer le buste du professeur Taft à La Haye est due à la Société pour la Paix, de New York. Ce buste est à peu près terminé.

LE BETAÏL DE L'ARGENTINE.

New York, 14 janvier. — Un syndicat de capitalistes américains vient de terminer les arrangements pour l'importation, aux Etats-Unis de plusieurs milliers de tonnes de viande de bœuf, provenant de l'Argentine, du Palais de la Paix, de New York. Le bœuf, provenant de l'Argentine, du Palais de la Paix, de New York. Le bœuf, provenant de l'Argentine, du Palais de la Paix, de New York.

PORTUGAL

Une grève des chemins de fer Portugais.

Lisbonne, 14 janvier. — Les employés des chemins de fer portugais viennent de se mettre en grève. Presque tous les services sont interrompus. Les chemins de fer appartiennent en grande majorité au gouvernement.

Lisbonne, 14 janvier. — Les employés des chemins de fer portugais viennent de se mettre en grève. Presque tous les services sont interrompus. Les chemins de fer appartiennent en grande majorité au gouvernement.

L'Hôpital des Sens

Nous ne serons pas contredits, quand nous apprendrons à nos lecteurs qu'étant donné l'intérêt témoigné par l'Ambassadeur de France, M. Jusserand, aux sociétés françaises de la Nouvelle-Orléans, ainsi qu'à d'autres institutions de même nature, la visite du vicomte Dejean, premier attaché de l'Ambassade, devait ne pas rester sans lendemain. Des informations complémentaires viennent, en effet, d'être demandées sur le fonctionnement de certaines d'entre ces sociétés, auxquelles le vicomte Dejean avait rendu visite, lors de son récent passage à la Nouvelle-Orléans. Nous faisons allusion notamment à la "Eye, Ear, Nose and Throat Hospital," fondée en 1889, par le Dr. de Roaldès, aidé du concours de quelques notabilités de la ville de la Nouvelle-Orléans. Tout le monde connaît cet établissement modeste, et les conditions modestes dans lesquelles il a débuté. Il y a 24 ans, pour devenir ce qu'il est aujourd'hui, grâce aux inlassables efforts du Dr. de Roaldès et à la générosité publique, ses seules ressources, en l'absence d'aucune espèce de concours, soit de la ville, soit de l'Etat. Les statistiques de la maison s'établissent que, depuis son inauguration, plus de 135,000 malades y ont été soignés, sans compter le nombre des consultations données au dispensaire, et des opérations entreprises. Sur ce nombre de malades, les Français se chiffrent par près de 2,000. Aussi faut-il ne pas s'étonner de la gratitude témoignée par le gouvernement français au Dr. de Roaldès, en l'élevant au grade de Commandeur de la Légion d'Honneur. Toutefois, ces distinctions ne sont pas les seules marques publiques d'attention données par des gouvernements étrangers, soit au Dr. de Roaldès personnellement, soit à l'hôpital.

Les Allemands contre les Danois

Copenhague, 14 janvier. — Les journaux publient le compte rendu d'une réunion qui a eu lieu dans le Schleswig, à Flonsbourg, réunion à laquelle ont pris part sept mille Allemands qui ont voté une résolution demandant au gouvernement allemand de se montrer encore plus dur contre la propagande danoise dans les provinces volées au Danemark.

SAM SCOVETTO ACCUSÉ DE MEURTRE

Le 3 septembre dernier, un jeune Italien, Sam Scovetto, a tué son père adoptif, Tony Sacco, d'une balle de revolver, après que Sacco l'avait brutalement battu. Le procès de Scovetto devant la Première Cour Criminelle, hier, a eu pour résultat l'acquiescement de l'accusé.

Il a été prouvé que Scovetto avait agi à son corps défendant.

GENEREUSE CONTRIBUTION DE LA POLICE

Le chef de police, M. Reynolds, a reçu, hier, une lettre de Mme W. E. Somerville, présidente des "King's Daughters," le remerciant chaleureusement de lui avoir fait parvenir un chèque de 2,865.32 dollars, provenant des recettes de la fête donnée par le département de la police au profit de l'hospice connu sous le nom de "Rest Awhile."

Rixe entre Italiens

Trois hommes blessés dont un très sérieusement.

Hier soir, vers dix heures, plusieurs Italiens étaient plongés dans une discussion animée, dans le débit de liqueurs de Frank Travate, au coin des rues Chartres et St. Philippe, au sujet d'un paquet de cigarettes que l'un d'eux avait acheté et que les autres demandaient à partager.

Commencé sur le ton de la plaisanterie, le débat tourna à la tragédie lorsque Salvatore Procopio fit voler en l'air le chapeau de Michael Dorelli, qui répliqua de la même manière. Bientôt tous les chapeaux se trouvaient sur le plancher de l'établissement. Les hommes se fâchèrent, et les revolvers furent tirés. Plusieurs coups de revolver furent échangés entre Procopio et Dorelli, et M. Broco, Anthony Cornelli, qui passait sur le trottoir, à cet instant, a reçu une balle à la main gauche, et Salvador Scavuzza, un cordonnier, sortant de sa boutique en face du café a été fatalement atteint d'une balle de revolver dans le côté gauche de l'abdomen. Broco a été blessé au bras droit.

Le capitaine Capo, commandant le poste de police de la rue de Chartres, a fait transporter le cordonnier à l'Hôpital de la Charité. Le médecin dit que sa blessure est mortelle. Les blessés ont tous été conduits à l'hôpital.

M. Charles Godchaux

Donne sa démission de président de la Whitney-Central Bank pour se dévouer aux intérêts du sucre.

Les cercles financiers de la Nouvelle-Orléans ont été émus, hier, en apprenant que M. Charles Godchaux, avait envoyé sa démission de président de la banque Whitney-Central National, M. Godchaux, capitaliste, financier et planteur sucrier des plus marquants de la Louisiane, se propose d'établir une grande compagnie qui s'occupe de trouver les marchés les plus avantageux aux produits sucriers du pays. Cette compagnie avisera, aussi, aux moyens les plus efficaces et économiques à adopter pour la culture de la canne à sucre, et pour la conservation des fruits de la Louisiane. La grande plantation "Reserve" appartenant aux MM. Godchaux dans la paroisse St. Jean Baptiste, une des mieux outillées de l'Etat pour produire du sucre granulé sera mise au service des planteurs qui désireraient y envoyer leurs cannes pour être converties en sucre granulé. M. Godchaux achètera le sucre brut de Cuba et autres pays et le fera raffiner. Ce sucre sera mis en concurrence sur les marchés du pays avec les produits des autres raffineries. La démission de M. Godchaux a été suivie par l'élection de M. Sol Wexler à la présidence de la banque Whitney-Central National, et de M. John E. Bouden, Jr., à la présidence de la banque Whitney Central Trust and Savings.

Les élections

Du New Orleans Auction Exchange.

Mardi 13 courant ont eu lieu les élections du comité de direction de la "New Orleans Auction Exchange." Le comité de direction est composé des personnes suivantes:

Ernest A. Carrere, Lionel M. Ricau, E. Randolph Gurley, I. B. Rennyson, Leonard L. Stern, C. A. Tossier, James A. Brennan, W. A. Kermaghan et J. L. Onorato.

Pendant la réunion du comité de direction tenue mercredi, les officiers suivants ont été élus:

Président, Ernest A. Carrere; vice-président, C. A. Tossier; secrétaire, Lionel M. Ricau; trésorier, James A. Brennan; avocat, St. Clair Adams.

UNE EMEUTE DE CHINOIS

Hier, soir, à huit heures, des agents de la police secrète des Etats-Unis qui essayaient de conduire en prison quatre Chinois surpris à bord d'un navire en train de passer de l'opium en contrebande, ont été attaqués par tout l'équipage chinois. Il a fallu un renfort de huit officiers de police pour arrêter la bagarre.

Les quatre délinquants ont été faits prisonniers.

La succession de Joaquin Miller

Le célèbre poète des Sierras laisse une belle fortune.

Oakland, Cal., 14 janvier. — La fortune laissée par Joaquin Miller, l'auteur connu sous le nom de "Poète des Sierras," qui est mort l'année dernière, est estimée à 41,996 dollars, suivant le compte remis par sa veuve aux tribunaux. Cette fortune est surtout représentée par la résidence du poète, "The Heights," qui se trouve sur les collines, dans les environs d'Oakland.

Nouvelle ligne

De navires entre la Nouvelle-Orléans et la Jamaïque.

La "United States Steamship Company" annonce que très prochainement elle établira un nouveau service de navires entre la Havane, et les ports sud de l'île de Cuba. Les traversées seront bi-mensuelles. La même compagnie se propose de mettre en service des vapeurs entre la Nouvelle-Orléans et Kingston, Jamaïque.

M. Trezevant

Est réélu gérant de l'Association de Commerce.

Le comité de direction de l'Association de Commerce de la Nouvelle-Orléans a réélu M. M. Trezevant gérant, pour l'année 1914. Les directeurs, récemment élus, sont: Pour un an, MM. John H. Bernhard, J. F. Coleman, J. E. Pearce, Emilian Perrin, Alexander M. Savage, Ralph J. Schwartz, W. A. Tharp, Pearl Wight; pour deux ans: MM. Frank Abbott, M. A. Aldrich, Ginder Dameron, I. L. Lyons, Jr., Albert Mackie, S. W. Weis, Léon Simon et C. E. Willard.